

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, JUEVES 7 DE MAYO DE 1903

NUMERO 459

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.
PRECIO MODERADOS.

Extracciones sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa
HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

AVISO

La señorita Elvira Jiménez, cortadora-modista, que ha estado prestando sus servicios en casa de Iglesias y hermanos, ofrece sus servicios particularmente en esta clase de trabajos.—Para informarse, en la Barbería Bola Blanca.

Tipografía de "El Derecho"



Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

Disponible

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarillos

--DE--

ELOY GONZALEZ

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los

-- PRECIOS DE TABACOS --

BREVAS Nacionales.	en cajas	de 100	¢
" " No 1	" "	" 100	7.00
" " 2	en paquetes	de 100	4.00
" " 3	" "	" 100	3.00
" " 4	" "	" 100	2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral en Cajetilla,	el 100	\$ 7.00
"	algodón " paquetes	" 100	3.50
"	Trigo " "	" 100	3.50
Cigarillos	sueltos de cualquier papel	800	3.00

Continúan sabiendo con granos frescos y escojidos y con completo set, las suculentas Harinas,

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el GOFIO que digan lo que quieran los que de eso nada saben, es y será el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa,

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maíz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Disponible

CICLON

Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1^a 2^a 3^a de excelente calidad, arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1^a 2^a clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado



De venta

San José: La Mascota, Al Siglo Nuevo Almacén de abarrotes de Pagés, Hermanos Sucesores; La Bastida y La Gran Vía.

Cartago, Heredia: Herrero Hermanos; Vajuela: Pulpería de Nieto, Puntarenas: La Mascota, Y en las principales pulperías.

Conforme al análisis de los elementos químicos, Agua de Florida Extra-fina de Tásies

posee tal riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud.

A precios mucho más convenientes que la extranjera, apesar de ser la nuestra más meritoria véndese por mayor y al detalle en casi todos los establecimientos San José provincias, y en la Fábrica Calle 22, Sur.

JEFE DEL PARTIDO
REPUBLICANO,
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

"EL DERECHO"

Director y Redactor,

Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR

Teodoro Alcázar

Precios de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

San José, Mayo 14 de 1903.

**Los Reformadores
DE CHICHA Y NABO**

[Disursos pronunciados en mi cuarto de estudio á presencia de un rimero de libros y papeles y de una escoba.]

Señores diputados:

Tuvisteis ayer la desgracia de oír, por espacio de tres cuartos horas la opinión del caballerito Palmeta sobre la no procedencia de las reformas constitucionales vetadas por el Ejecutivo, y si Morfeo no se colgó de vuestros párpados [tome nota de la metáfora nuestro colega x], es decir si no os dormisteis entonces, pienso que ya nunca os dormiréis, así os echen jugo de adormidera en el café todos los días, ú os rocíen las sienes con zumo de belladona. Variadito fué su discurso; como que atravesaron por sus laberínticos argumentos, las sombras de Mata y de don Julián Volio. Pero si él [Palmeta] no tuvo compasión de nosotros y no se acordó de que el almuerzo [si es que este diputado come . . . caliente] se le estaba enfriando allá en las cocinas ministeriales, ¿por qué he de ser yo más clemente?

Para el caballerito Palmeta, el Ejecutivo es el poder más dominante en el Estado; sobre la Constitución y sus leyes se alza soberano, omnipotente, como un César en una asamblea de reyes, el Presidente de la República. No puede comprender que sea la soberanía facultad del Congreso; que esa palabra "soberanía" que pa dentro de la palabra "República"; que la Cámara no se exce-

de en sus atribuciones al reformar la Constitución; se espanta de que 21 diputados dominen sobre el Ejecutivo; mas no ve, ó no aparenta ver, que, según su modo de pensar, el Presidente del Estado es más soberano que la Representación Nacional, porque tiene el derecho de "tirar de las riendas á la misma" [locución suya, caba . . . llerito] y de faminar, con su veto, las disposiciones del Supremo Poder.

Ello no es más que un sofisma: El Congreso es la representación del pueblo, de la Patria, el reflejo de la soberanía popular, el llamado á "hacer é interpretar las leyes." Por algo se llama al diputado representante del pueblo.

Concedo que el Congreso no puede conocer, en ningún caso, de reformas constitucionales; pero hablo del presente Congreso, porque, ¡quía! Vds., los nacionalistas, no son representantes del pueblo sino de don Rafael

Noté ayer, señores diputados, que el caballerito "Palmeta" estaba un poco ronco: consecuencia de sus viajes á Suiza, Chile y E. E. U. U., cuyas legislaciones cita, sin llevarlas á la Cámara para comprobar la legitimidad de ellas — Tengo mis dudas acerca de si Palmeta cita esas legislaciones sin conocerlas, por lo cual, le suplico que, cuando otra vez quiera "distraer" la atención de la Cámara, se provea de un Código chino, á más de las predichas legislaciones y de un sobretodo (para que no se resfríe la gargantica) por que sólo allí podrá [en el Código chino] encontrar las bases de la soberanía total de un solo hombre.

Podría citar aquí en apoyo de mi tesis el Pandectas, el Código de Manú, el poema de Valmiki [Ramayana], el Centón Epistolario del judío de Carrión, don Santos, un tratado sobre los Monos-sabios, de Buffon, otro de Darwin sobre la evolución y las Luisiadas de Camoes . . . pero, creería el señor Palmeta que yo no quiero concederle siquiera la autoridad de zóbito, sino colocarle en el escalafón de la naturaleza, en el lugar de simple mineral ó de hombre alga.

Quiero abrir aquí un paréntesis para preguntarle al simpatiquísimo [si es un encanto!] caballerito Palmeta que qué quiso decir con aquello de "la impura mano que abrió la cancha de gallos, etc" ¿Impura? ¡No se eche lodo, amiguito! ¿Quién le soltó á Ud. la brida? "Las riendas del Estado; así dicen muchos políticos que están pidiendo á relinchos rienda y albarda."

Quien de tal manera afronta á la Cámara, hace añicos el decoro [cual si fuera un mueble . . .] de la misma y aparta con pie desdeñoso (vaya con el mozal ¡vete!) la soberanía del Congreso, para adjudicársela al Ejecutivo, ¡es el mismo caballerito que el año pasado firmó el proyecto de reformas, el mismo que las elo-

gió con su palabra elocuente y que nos hizo pensar, por breves momentos en el viejo Oreamuno, el Presidente obligado, el patriota, el verdadero Wamba de nuestra tierra? ¡Ah, señores diputados! ¿cómo es posible que aquel que en unión del señor Fiscal [su pariente y confesor], presentó esas reformas, las impogne hoy, mostrándose enemigo encarnizado de su propia obra?

¡Descienda el señor Presidente de ese dorado sillón; llame al vicepresidente á dirigir el debate; deje de convertir esa mesa derecha en tribuna guerrera, y lance se, con su disléctica poderosa, á combatir, á luchar por sus reformas, "á tomar ese fortín, ese reducto"!

[Sordos rumores en las tribunas; aplausos en la izquierda. Una voz respetable en la derecha: ¡Mentecato, neo, idealista, soñador!]

¿Es que el señor Jiménez teme salir de aquí como salieron los diputados bajo la administración Rodríguez? ¡Por qué no se enfrenta al Ejecutivo; por qué no cubre con su cuerpo las reformas? Al fin \$ 500 . . .

[El Presidente.— Señor diputado, le llamo al orden.]

—Sr. Presidente, ¿á qué ésta interrupción? ¿Si querrá dominar, por el despotismo, la mesa? Es una falta de cortesía, ya que no de reglamento, llamar á la orden á un diputado, interrumpirle, es decir, cortar el hilo de su discurso . . . ¿Acaso está Ud. aquí como Fiscal . . . interruptor?

Continúo: Quién habla de calma chiche (y nabo, caballerito;) quien no conoce el casteliano y dice "tacos de insano orgullo;" quien compara, señores, el Ejecutivo á "un plátano maduro" y cree en "las fraguas del buen acero" y en otras mil majaderías; quien, con un vozarrón que hiela habla de "bridas al cuello y paso trote," refiriéndose á los diputados, decidme, ¿está en sus cinco sentidos ó con la mente en el Ministerio de la Gobernación.

[Sordas voces de protesta en las tribunas.]

¿Que el Congreso no tiene facultades (Ud sí que no tiene ninguna) para reformar la Constitución? ¡Ah, caballerito!

"No me jaga usted reír. Que tengo er labio partío."

Entonces, ¿por qué, si tiene autoridad para aceptar esas reformas, no la tiene para aceptar las otras? ¿Porque no le da á Ud. la regaladísima gana? O tiene autoridad para aceptarlas ó no la tiene, en cuyo caso debió rechazarlas todas, y el caballerito Palmeta de no ponerse de pie para sancionar con su voto las reformas no vetadas.

En tanto que el veto vacila en caer, todos opinan de una manera, cuando cae cambian de pensar . . . [Una voz: ¡Que les amarren!]

Qué volubilidad, señores, qué

falsía, que escasez de argumentos, qué de beber agua y qué de gastar saliva para sincerar un cambio de . . . temperatura . . . y todo . . . por no mudar de . . . temperamento!

Tiene elocuencia el caballerito [no será yo quien se la niegue]; pero levanta con sus palabras una pirámide de espumas que suele brillantar con su fantasía, pirámide que eleva sobre su conciencia vacilante, movediza, y que se deshace á los tumbos del oleaje [no estoy yo mal poeta.]

Todos sus argumentos han caído por su propio peso "como plátanos maduros."

He aquí, pues, demostradas á grandes rasgos, la falta de carácter y la doblez de los que, por soñar con una cartera (que caminito de la moción quedó perdida) se olvidan de su pasado, y tratan de fundar un porvenir, rico en delirios, halsgüeno para sus intereses particulares, sobre un presente lleno de contradicciones y debilidades. —He dicho.

CUATRO.

Carta abierta

Señor Director de
El Noticiero
L. C.

Muy señor mío:

En el número de su periódico correspondiente al 7 de los corrientes, en la sección de "Movimiento de Tribunales", aparece mi nombre comprometido en un delito de abigeato.

Como tal noticia es de todo punto falsa y compromete mi reputación, exijo á Ud., señor Director, se sirva reparar, publicamente, la grave mentira de su diario; pues, de no hacerlo así dentro de 48 horas, procederé á acusarle ante los Tribunales de Justicia como responsable que es de lo que en su periódico se publica.

De Ud. S. S.
Esteban Agüero.

TEATRO NACIONAL

FAUSTO
Ana de Revers

Con toda la distinción y pompa que una artista de los méritos de la señorita de Revers se merece, fue anunciada, por la Empresa y por toda la prensa, su función de gracia Y si no pudo conseguirse lleno completo en el Teatro, fue, sin duda alguna, por la lluvia torrencial que inundaba las calles de esta ciudad,

formando verdaderas lagunas imposibles de pasar. Pero, ya que por esta razón no quedaron del todo satisfechos los deseos de la señorita de Revers y de todos los que á diario escribimos para el público, sírvanos al menos, de satisfacción á ella, y de placer á nosotros, las muchísimas y merecidas pruebas de simpatía y aprecio que recibió, con la infinidad de ramos y canastas de flores, coronas y otros muchos regalos de gran valía con que fue obsequiada en la representación de FAUSTO.

Creemos que es muy difícil encontrar artistas que iguallen y mucho más que superen á la señorita de Revers.

Joven todavía, de gran talento y cultura, ha estudiado hasta el menor detalle de la escena.

Sabe adaptarse á cualquier papel interpretándolo con fidelidad, pudiendo distinguirse perfectamente en ella los diferentes y repentinos estados de ánimo, que, en circunstancias diversas se traslucen en un mismo personaje.

Sus dotes de artista notable y de cantante superior, la permiten dar vida real á sus papeles, expresando, con naturalidad, todas las afecciones del alma.

Las ricas y sonoras modulaciones de su voz, ya imitan las dulces y tristes quejas del laud, ya las melódicas y agudas notas de la flauta ó ya el conjunto de armonías de la orquesta: su privilegiada garganta es un nido de ruiseñores.

En FAUSTO, rayó á la altura de la señorita Scotti: hizo una Margarita primorosa. Brilló en todos los pasajes de su papel, distinguiéndose, sin embargo, en el famoso *Vals de las Joyas*, á cuyo final, fué inundada la escena por una oleada de ramos, canastas y variados obsequios.

El señor Colombini, *Fausto*, como que se trataba del beneficio de su simpática compañera, trabajó con esmero, sacando airoso su cometido. *Siebel*, señorita Gina Severino, tan bien como las otras noches: es la representación perfecta del amor platónico.

Mefistófeles, señor Venturini, hizo esfuerzos por lucir y dar realce al beneficio de la señorita de Revers, pero su malestar de garganta no le permitió cantar con todo el

FARMACIA de EGDARDO BALMA, de PARIS
Farmacéutico.

Frente á la Tesorería de la Junta de Caridad,

En esta Botica, aunque no es la de turno, se atenderá el despacho de recetas á cualquier hora de la noche, — sin cobrar precios extraordinarios. — Precios módicos.

avenida Central, E., calle 22, Sur.

gusto con que lo ha hecho otras veces. El señor Venturini es un magnífico actor y no debe preocuparse por un accidente pasajero; ya ha dado muestras repetidas veces, de lo mucho que puede hacer.

Ya que no tenemos oportunidad de saludar personalmente á la señorita de Revers, lo hacemos desde las columnas de este diario enviándole mil felicitaciones por el éxito alcanzado en la noche de su beneficio.

ORFEÓN

SECCION NOTICIOSA

Súplica

Para evitar desórdenes en la circulación de éste periódico, rogamos á todos nuestros suscriptores nos avisen inmediatamente que noten algún atraso en el recibo de él. Así nos beneficiaremos todos.

El Administrador.

¿TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Versos

Don Faustino Viquez dedicó á la señorita Ana de Revers unos versos en la noche de su beneficio los que fueron esparcidos desde los balcones de galería

TU escritorio tiene una gubeta travada? Acudid á los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á la casa y te lo dejará en perfecto estado.

Opera

Para el sábado anuncia la Compañía la magnífica ópera de Verdi,

Un baile de máscaras

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

Comodidad

Nada hay más bonito ni más barato para niños de ciertas edades que gorritas, boinas de cuero de Rusia, de piqué y de paño, ni nada más cómodo y saludable para viajeros que gorras de alpaca. A precios de quema, de 1 á 2 colones; se venden todos estos artículos en el acreditado almacén de

Robert Hermanos

¿Quieres remozar tus muebles? En los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531, e los dejan como nuevos, y muy baratos.

Es necesario

proveer á los mensajeros de correos de su correspondiente capa de hule pues por falta de ellas entregan frecuentemente la correspondencia húmeda. Bueno es que el Jefe respectivo provea á esos buenos y activos muchachos de lo necesario para su comodidad y el buen desempeño de su empleo.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

San Isidro de Heredia

Este pueblo, uno de los más entusiastas defensores de las doctrinas republicanas, donde el es-

quivelesmo no pudo obtener un solo voto, celebrará mañana con toda pompa el día de su santo patrono.

San Isidro, Santo Domingo y San Pablo fueron los pueblos que en la patriótica Heredia no quisieron entrar en las combinaciones de los esquivelistas, debido al carácter altivo é independiente de esos pueblos.

El Derecho aprovecha esta oportunidad para dirigirles á los valientes isidreños, el mas cordial saludo.

Visita al Liceo

Cuando el Jefe de un establecimiento desea que se le visite, invita personalmente ó por medio de tarjeta, mas nunca por gacetilla. Creemos que no es el caso pues de ir al Liceo no habiendo mediado la invitación del caeo

Y, después de todo, ¿que sacamos con visitar el Liceo?

¿Se han de atender, acaso las observaciones que nosotros hicieramos?

Desengañense, colegas quien manda manda: esa es la verdadera República.

Congreso

Las reformas constitucionales caminan á paso de *perico lijero*. Ayer se les dió primer debate á las aprobadas por el Ejecutivo, que entre paréntesis serán las únicas que pasarán, pues las vetadas, según el sentir de *Palmeta*, son *cadáveres* y cuando *Palmeta* lo dice..... consultado lo tendrá, y la Presidencia manifestó que oportunamente señalaría nuevo día para el segundo debate, por tratarse de UN ASUNTO MUY GRAVE!

¡¡ Ave María Purísima, que gravedad!! Unas reformas que el pueblo pide á gritos hace más de cuatro años, ya están bien discutidas y sancionadas. Pero, ya se ve; si el autor de esas reformas, que es á la vez quien dirige la discusión de ellas, [véase el Reglamento del Congreso,] no se toma interés en que cuanto antes se an aprobadas, ¿qué se les puede exigir á los demás diputados?

Invitación
Para tratar de asuntos muy interesantes para el gremio de los panaderos, convócase á los panaderos á una reunión, la cual se verificará, el domingo 17 del corriente á las 12 p. m. en la casa contigua á la oficina de "El Derecho" calle 20 Sur. El Presidente de la Directiva,
Juan F. Brenes.
San José, mayo de 1903.

"El Obrero"
Este bravo luchador por las instituciones republicanas, que según el sentir de algún periódico semi oficial, pasó á mejor vida, saldrá nuevamente á la arena política cuando se juzgue oportuno. La tirada será de DOS MIL ejemplares que se repartirán GRATIS.

El único deseo de su Redactor es proporcionar al pueblo lectura *ad honorem* y ayudar al comercio con avisos á precios reducidos.

Muy buena nos parece la idea. Don Teodoro, Alcázar, administrador de este diario será el AGENTE GENERAL de EL OBRERO para lo que á avisos se refiera.

El sábado próximo saldrá el primer número,

Jurado

Opidamos con nuestro muy querido maestro, el Dr. Zambrana, por la abolición de esa ridícula institución del Jurado.

Nada hay más risible en la legislación vigente que la ley que crea una comisión de individuos cualesquiera, para fallar en un asunto, dudoso ante la ilustrada consideración de un Juez, completamente obscuro ante de ella, y por sólo los dictados de su conciencia.

Con la abolición del Jurado se habrá dado un paso hacia el progreso.

Nuevo Banco

La Compañía Colonial de Préstamos y Depósitos se establecerá en carácter de banco hipotecario, según sus respectivos estatutos, en la primera quincena del entrante Junio.

Invasión

La prensa de esta capital ha dado la grave noticia de que tropas del ejército nicaragüense, partidarias de Zelaya, invadieron nuestro territorio, talando, incendiando, robando y haciendo presos á varios individuos de la vecina del Norte que, refugiados en nuestro suelo, creyeron hallar en él protección y abrigo contra los demanes del Nerón Centroamericano.

Nada sabemos de los pasos que haya dado nuestro Gobierno para reparar esa ofensa á la integridad y soberanía de la Nación; pero, suponemos que esos frecuentes abusos del impostor mandatario de aliende el Sapoá, no se quedarán impunes. Esperamos que el Jefe de la Nación sabrá exigir una reparación suficiente por el ultraje inferido al Pabellón Nacional.

Mientras el Ogro de los Lagos gobierne allá, estaremos á jarros con la *vecinita* del N.

RICARDO KRIEBEL

Dentista Alemán

DESPACHA

en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

Ricardo Coto F.,

PASANTE DE ABOGADO Y AGRIMENSOR

Oficina: la del Lido. Aníbal Santos.

AVISO

á los hacendados y vecinos de Tres Ríos, que vendo por la suma de \$ 3,000 al contado dos casas, una de las mejores que puede haber en esa villa, como construcción y bastante cómoda para una numerosa familia, y la otra de inferiores condiciones; tienen su buen solar bastante cómodo, y las vendo por dicha suma libre en mi favor de gastos de escritura; de propiedad no tiene ningún gravamen, y á la persona que acepte el trato dirijase en San José á don Francisco Aguirre, y en Cartago con el propietario que se firma
JOSÉ MARÍA HERNÁNDEZ.

Verdades

Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos.

Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.

Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano. Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas

del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con cúralo-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 6.

— AMERICANA —

Marca registrada según decreto publicado en La Gaceta Oficial número 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobado

Este documento es propiedad de la Compañía Nacional de Seguros T. ASSMANN & Co. S. A. de las Oficinas del Ministerio de Cultura y Juventud.

Breva

Keystone

El Factor más Importante.

La Naturaleza ha dotado al aceite de hígado de bacalao como el factor más importante de la reconstitución del organismo humano. El arte de Scott & Bowne ha perfeccionado la obra de la Naturaleza enriqueciendo las admirables propiedades del aceite, haciéndolo

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

agradable, digerible y asimilable y completando su benéfica acción con el agregado de los hipofosfitos.

Siempre que el organismo esté debilitado, así como en su padecimiento resultante, la neurastenia y en el crecimiento y desarrollo lento y dificultoso de los niños, como en la convalescencia de casi todas las enfermedades, acúdase á la verdadera y legítima Emulsión de Scott, con toda confianza.

De venta en todas partes.

SCOTT & BOWNE, Quilmes, New York.

10 A

El Específico de la Tuberculosis.

De todas las especialidades farmacéuticas conocidas ninguna es tan agradable al paladar, tan indispensable á la salud y de reputación tan sólida como la Emulsión de Scott.

Ningún medicamento la aventaja en eficacia. La fama de que goza tan mercedamente no ha sido disputada por ninguna otra sustancia farmacológica; los médicos de todo el mundo la preconizan como el más excelente agente terapéutico contra la tuberculosis, la escrófula, el raquitismo, el linfatismo y todas las enfermedades que reducen el organismo á la miseria fisiológica. La

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa

casi puede decirse y no sin razón que es el específico de la tuberculosis, especialmente cuando se usa á tiempo. Tales son sus admirables resultados en esta común enfermedad.

Exíjase la legítima.

De venta en las Boticas.

SCOTT & BOWNE, Quilmes, New York.



Propiedades Especiales.

La Emulsión de Scott, como ingeniosa combinación de aceite purísimo de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, levanta la resistencia orgánica, contribuye al aumento de las fuerzas físicas, vigorizando nervios y músculos, regulariza la digestión y estimula el apetito. Además combate los venenos que vician la sangre ó promueve su pronta eliminación, y goza de propiedades especiales y seguras contra las múltiples afecciones del aparato respiratorio.

Un sabor agradable y un aprovechamiento fácil y completo realzan sus méritos terapéuticos. Su

absoluta eficacia

contra la anemia, tisis, raquitis, enfermedades nerviosas, del pecho y pulmones, alteraciones de la sangre, denticiones difíciles y crecimiento rápido, le han conquistado fama universal.

La humanidad no ha podido menos de encontrar en tan benéficos atributos el secreto de la vida.

Todas las zonas y latitudes cuentan ahora por millares las existencias que *merced á ella* han sido heroicamente arrebatadas de los brazos de la muerte.

Rehúsen las llamadas "tan buenas" ó "más buenas" que la de Scott.

De venta en todas partes.

SCOTT & BOWNE, Quilmes, New York.

10 A

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo.

El simpático Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

Esta casa ha hecho una rebaja del cincuenta por ciento en todas las meraderías.

Espacio disponible

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del licenciado don Gerardo Echeverría.

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto. Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bstias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.

DISPONIBLE

disponible

disponible